

ÉCRIVAINS ECCLÉSIASTIQUES. PRINCIPAUX CONCILES.

- sur un grand nombre d'autres auteurs.
- Louis Molina, 1600, Jésuite fameux par son Traité de la Concoide de la grace & du libre arbitre.
- Guillaume Estius, ou d'Esth, 1613. On a de lui un Commentaire sur les épîtres de S. Paul, qui passe justement pour un des meilleurs ouvrages touchant cette matiere. Son commentaire sur le Maître des sentences, c'est-à-dire sa Théologie, est aussi dans la plus grande estime.
- Jaque Davy du Perron, 1618, cardinal archevêque de Sens, & l'un des plus savans hommes de son siecle. Il a laissé un Traité de Controverse sur l'eucharistie, & plusieurs autres Traités contre les hérétiques, avec différentes pieces en prose & en vers. Mais il ne faut pas regarder comme de lui, ce qui a paru depuis sa mort sous le titre de *Perroniana*. Il est contre toute vraisemblance, que ce grand homme ait dit toutes les puérités qu'on lui prête dans cet ouvrage.
- Le cardinal Baronius de l'Oratoire, 1619, célèbre par ses *Annales Ecclésiastiques*, depuis la naissance
- cardinaux de Sourdis & de la Rochefoucault. Il y fut déclaré qu'on recevoit le concile de Trente, & que désormais on seroit obligé en conscience de l'observer en tout, à la réserve des droits & des usages légitimes du royaume.
- Concile de Mésopotamie, 1612, par Elie, patriarche de Babylone, pour recevoir la profession de foi du pape Paul V.
- Concile de Bourdeaux, 1624, par le cardinal de Sourdis, avec ses suffragans. On y publia, en vingt-deux chapitres, une suite de canons de discipline, conformes à ceux de Trente.